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! ! ! !一个赛季，!"场联赛。斯基亚维的
申花生涯稍显短暂，但不可忽视，他是
仅有的在申花退役的外援，离开时更是
带走了一片赞誉。上周五，是他在申花
乃至球员生涯的最后一堂训练课，上周
四傍晚的康桥基地，他接受了本报记者
的专访。

应该留下莫雷诺
结束和亚泰的比赛，由于累计 #张

黄牌，赛季实际已经结束的斯基亚维，
完全有理由不再训练。不过上周四下
午，他还是去了康桥，并坚持练到上周
五球队前往广州前的最后一堂训练课。
“今天训练前我才知道一个秘密，原来
和长春的比赛前是莫雷诺主动找到主
教练，说要让我当这场比赛的队长。”
对于莫雷诺这个南美老乡，斯基亚

维不吝溢美之辞，“他对于申花来说就
是一种气质，就像和长春的比赛，他就

是那个可以决定一切的球员，申
花应该把他留下。”好消息是，目
前无论是莫雷诺本人，还是教练
组和俱乐部，都有了同样的想
法，哥伦比亚人很有可能再为申
花效力一个赛季。

在和队友并肩拿下亚泰后，斯基亚
维将自己的球衣、球裤、球鞋和球甚至是
队长袖标，都收进了包里。“我要把它们
带回阿根廷，在我家里有一个很大的储
藏室，里面放着我职业生涯里所有值得
纪念的东西，申花的这一切也不会例外，
我会把申花的球衣挂在博卡的旁边。”

中国球员需努力
短短一个赛季，!"场比赛，让这个

在阿根廷顶级联赛赫赫有名的中后卫，
将中超各队的前锋几乎都防了个遍。对
哪个中国前锋印象最深？这个问题斯基
亚维想了好一会儿，“确实没有印象很
深的球员，如果非要说的话，也许是恒
大的那个中国前锋（郜林）。”

确实，场上的表现说明了一切，一
个赛季下来，还没有能在一对一情况下
过掉斯基亚维的对手，这也是为什么他
对中超前锋并不“感冒”的原因。斯基亚
维表示，“中国前锋在比赛节奏和对足
球的认识上，和欧美的顶级球员还是有
不小差别的，如果他们想在欧美顶级联
赛立足，会有一些困难，还需要努力。”
让对手认输，更令队友服帖。效力申

花这一年，与其搭档过的李建滨和戴琳

都有了长足的进步。申花主教练沈祥福
坦言，“斯基亚维退役让人可惜，他这一
个赛季给了我们球员很好的学习机会，
如果没有他，建滨不会进步得这么快。”

有机会回沪执教
上周日是申花本赛季的最后一场

联赛，斯基亚维没有随队出征广州，“下
个月 $%日我就要离开上海了，还有很
多事情要处理。”斯基亚维打点的行李
里，有各种各样与上海有关的小玩意，
“他买了很多金茂大厦和东方明珠的小
模型，还有东方的人物小雕像……”翻
译透露，每次逛街，斯基亚维总是对小
店特别留恋。
斯基亚维告诉记者，离开上海后他

会先和莫雷诺、托兰佐一起去西亚玩几
天，随后再返回阿根廷；回国后将休息
两三个月，待到明年 $月阿根廷联赛重
启后，加盟帕勒莫执教的戈多伊克鲁斯
俱乐部教练组。
未来会否来上海？斯基亚维说：“当

然！我现在去当帕勒莫的助手，就是希
望积累更多经验，我不会离开足球，说
不定哪天我就会回到中国执教呢？”
本报记者 许明 实习生 沈佳灵
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! ! ! !大叔自己说!退役是为了答应年初

帕勒莫的邀请!殊不知!到了 !"岁的年

纪!家庭是斯基亚维的绝对重心" 尽管

妻子随他来到了上海!但跟他私交不错

的朋友都知道!大叔很宅!在家里!调皮

的儿子只有他能搞定"

当然!!" 岁的#高龄$仍能在中超

立足!家庭的作用同样举足轻重!没有

不良嗜好!每天训练完就往家赶%&长

久以来保持的职业习惯!保证了他长盛

不衰的竞技状态'

去年!他差点已经在博卡和球员生

涯说再见! 但因为巴蒂斯塔的一次邀

请!他决定再踢一年!一个赛季过后!他

用稳定的表现击破了当初很多人的偏

见!相信这一切也将保证他成为一名优

秀的教练"

许明

将申花和博卡球衣挂一起
———40岁斯基亚维告别球员生涯

大叔很宅
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